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幸福家园 百姓笑脸
——— 菱塘回族乡建立 30周年系列报道之四

! 通讯员 张爱琴 朱根榴 詹礼邦 ! 记者 姚静 杨星

民为邦本，本固邦宁。保障和改善民生，是民族工

作的根本出发点和落脚点。三十年来，菱塘回族乡之

所以能够一直保持和谐稳定，得益于将“民生”置于优

先位置，实现“民生幸福民族一家亲”，走出了一条“树

好民族牌、建强回族乡、造福菱塘人”的特色发展之路。

从1987年到2017年的三十年间，直接用于民生及与

民生密切相关的财政支出，累计超过3亿元。据介绍，

因受财力限制，1987年菱塘用于民生上的财政支出只

有21.06万元，占当年实际财政总支出的36.7%；而到

2017年该乡民生投入达到了2311.28万元，占全乡公

共财政总支出的47.96%，年均增长率16.95%。

77岁高龄的杨云龙容光焕发，看上去至少比实

际年龄小 10岁。如今，退休在家的杨云龙重拾自己

的书画爱好，不久前他的作品在中央民族艺术展览中

荣获了一等奖，正所谓老有所乐、老有所为。老杨无比

自豪地说：“三十年前我们穿布衣、住瓦房就觉得不错

了，现在衣食住行都发生了巨大的变化；回汉同胞一

家亲，大家不分彼此，和谐相处。都说上有天堂下有苏

杭，要我说，天堂苏杭都不及我们菱塘！”现在的菱塘，

不仅有民族文化宫，还有民族敬老院，绝大部分居民

都住进了别墅。

现任菱塘回族乡公路管理站党支部书记的吴龙

银说，三十年前，他刚进乡农机厂工作，都是步行上

班，晴天得四十分钟；雨天道路泥泞，少说也得走上一

个小时。当时乡里流行着这样三句话：“拖拉机靠撬、

小板车靠推、自行车靠扛”。

要得富，先修路。1988年秋，菱塘回族乡首条石

子路在该乡北岗村诞生，全长 10公里。2003年起，

菱塘回族乡掀起新一轮路面改造热潮，通过 3年努

力，村村铺上了硬质化水泥路。2000年12月天高大桥

新建通车，菱塘与天长直线贯通，从此结束了菱塘与天

长之间靠船摆渡的历史。2006年兴建邮天路。2011

年，北岗路进行拓宽改造，路宽9米、长6.8千米，4车

道，沥青路面。2013年更名为民族大道。目前，菱塘集

镇主干道形成了“四横四纵一外环双回型”结构的道

路网络。同时，全乡所有通村道路全面实现硬质化，有

些还实现了黑色化，行政村还开通了客运班线。

如今的菱塘人过上了同城里人一样的惬意生活。

一幢幢联排别墅高雅、大气、上档次；一个个休闲公

园，让菱塘文起来、舞起来、活起来；一条条宽阔的道

路纵横交错，像彩带一样串联起片片风景……

百年大计，教育为本。 （下转二版）

丹阳市政协来邮考察
本报讯（通讯员 陈岑 记者 杨

晓莉）9日，由丹阳市政协主席沈岳
方带队组成的考察组一行来邮，专
题考察我市生态文明建设。市政协
主席徐永宝、副主席居晓波、秘书长
林荣岩参加活动。

近年来，我市坚持把生态文明
建设作为优先发展战略，以“十百千
万”工程为重点，以生态项目建设为
抓手，健全机制，完善规划，强化措
施，加大投入，江淮生态大走廊建设
取得了良好开局，有效促进了全市
城乡环境的不断改善。

沈岳方一行先后来到界首镇、

界首芦苇荡湿地公园、京杭大运河
沿线生态文化带等处，参观了解我
市近年来在生态文明建设方面的新
举措、新经验、新成效。沈岳方一行
对我市生态文明建设成就给予高度
赞赏，并表示将把高邮生态文明建
设的宝贵经验带回去，进一步推进
当地生态文明建设工作向精细化、
系统化发展。

徐永宝对沈岳方一行来邮参观
考察表示欢迎，希望他们来邮多走走、
在邮多看看，为高邮发展多提宝贵意
见和建议。同时，加强两地沟通与联
系，互相学习，互通有无，共同进步。

龙腾照明获评全国自主创新品牌
本报讯（记者 管玮玮 通讯员 宰森旺）今

年 5月 10日是第二个“中国品牌日”。昨天上
午，由国家市场监督管理总局指导，经济日报
社、中国国际贸易促进委员会、中国品牌建设促
进会主办的“2018中国品牌价值评价信息发布
暨第二届中国品牌发展论坛”在沪举行，我市龙
腾照明集团成功入围全国自主创新品牌行列。

据了解，此次活动从企业品牌、产品品牌、
区域品牌和自主创新品牌等四大方面发布了多
行业、领域的优秀企业名单。我市龙腾照明集团
有限公司专注于“智造城市之光”，以“工程照明
首选集成运营商”为市场定位，经过多年发展，
现已成为一家集产品研发、照明方案设计、生产
制造、营销、工程施工、金融服务于一体的现代
化照明企业，是此次活动中我市唯一获评全国
自主创新品牌的企业。

一期投资 20
亿元的德润光伏
多晶硅铸锭、切片
项目，经过一年多
建设，目前项目基
建工程已经全部
结束，并进入设备
安装调试阶段,预
计本月 15日将正
式生产。项目全部
达产后，将形成年
产 多 晶 硅 铸 锭
2GW、切片 2GW
的规模。图为施工
人员正在安装生
产设备。
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潘学元主持召开市政府第 15次常务会
本报讯（记者 周雷森）昨日，

市长潘学元主持召开市政府第 15
次常务会，审议通过《关于实施乡
村振兴战略 加快推进农业农村现
代化的实施意见》《2018年度乡镇、
园区经济社会发展综合考评办法》
等。市委常委、市政府党组成员杨文
喜，市委常委、常务副市长赵广华，
副市长邱加永、王薇、王永海、张军
出席会议；市人大常委会副主任杨
向东、市政协副主席居晓波应邀参
加会议。

在审议《关于实施乡村振兴战
略 加快推进农业农村现代化的实
施意见》时，会议指出，党的十九大
报告明确提出“实施乡村振兴战
略”，充分体现了党中央对农业农村
问题的高度重视，同时呼应了时代
新发展，顺应了农民新期待。实施乡
村振兴战略，没有完整的模式可鉴，
没有现成的路径可走，各地各有关
部门要结合实际，深入思考，积极探
索研究“乡村振兴战略”的实施路径
和具体举措，以落实乡村振兴战略
为契机，大力开展系列行动，进一步
补齐农业农村短板，推动全市农业
更强、农民更富裕、各类服务体系更
健全和一二三产高度融合。

在审议《2018年度乡镇、园区

经济社会发展综合考评办法》时，会
议指出，考评办法按照“大稳定、小
调整”的原则作了进一步修改完善，
对乡镇、园区实行差别化考核、差别
化奖励，总体上比较科学合理。要充
分发挥考评办法“指挥棒”作用和激
励、约束作用，推动各乡镇、园区聚
焦中心任务和重点工作，发挥优势、
错位发展；加大对乡镇、园区升档进
级的奖励力度，以鲜明的工作导向，
调动和激发各地奋勇争先、干事创
业的积极性。

会议还审议通过了《关于实施
扶贫攻坚三年行动计划的意见》
《关于进一步做好农村土地经营权
流转工作的指导性意见》《全市村
级债务化解三年行动计划》《关于
加强全市船舶规范化管理工作的
意见》《高邮市创建国家园林城市
实施方案》《高邮市城市规划区防
治违法建设工作考核办法（试行）》
《关于深化政府购买城市环境综合
作业一体化服务的方案》《高邮市
营业性棋牌室管理办法（试行）》
《高邮市农业龙头企业培育三年行
动计划（试行）》等，听取了关于全
市 2015至 2017年工业用地出让
金及违约金欠缴处置建议、2018
年拟关闭化工企业等情况汇报。

“长三角地区招商月”活动启动，要求———

项目招引要突出高质量发展主题
本报讯（通讯员 杨龙 记者 翟甜甜）日

前，市政府正式下发通知，确定用 1个月左
右时间，在全市范围内组织开展“长三角地
区招商月”活动，在巩固春季招商成果的基
础上，突出“高质量发展”主题，重点接洽、
着力引进能够推动传统产业转型提升、新
兴产业快速增长的项目，能够推动科技创
新、产学研合作成果转化的项目，能够推动
新业态发展、新模式运用的项目，并形成稳
定的招商渠道。

通知要求，各乡镇、园区及“10+X”牵
头部门要巩固春季招商成果，对“4·17”

“4·18”邀请的客商做好回访，务求每位客
商回访1次以上。对“4·17”“4·18”签约的

项目进行对接协调、跟踪推进 1次以上，力
争实现“54321”目标，即：新获取意向合作
信息 50个以上，市领导参与拜访企业、推
进项目40次以上，新签约项目 30个左右，
乡镇、园区拜访企业 20家以上，牵头部门
拜访企业（单位）10家左右。同时，利用此次
活动，拓展项目信息，集中1个月左右时间，
主攻上海及长三角地区，采取小分队登门招
商，拜访目标企业、科研院所、领军人才等，
力求在项目合作、产业转移、校企对接、园区
结对等方面拓展一批新信息、储备一批新项
目。市政府将召开“长三角地区招商月”活动
督查推进会，听取各乡镇、园区回访节庆客
商、推进签约项目以及拜访企业、外资到账

情况汇报；听取牵头部门参与招商、组织洽
谈情况汇报及下一步活动安排；研究推进招
商工作。

通知强调，全市上下要紧抓“一把手”工
程不放松，各乡镇、园区党政主要负责人及

“10+X”招商牵头部门主要负责人亲自接
洽项目分别不少于10个、5个；要特别注重
运用以商引商、中介招商、委托招商等手段
不断强化招商攻势。各大园区要在引进大企
业、大品牌上实现突破；各乡镇要重点在特
色化、成长性中小企业引进上寻求突破。

今日总值班 夏在祥
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中直机关党校调研组来邮调研
本报讯（记者 翟甜甜）昨日，中

直机关党校调研组来邮，围绕“加强
农村党建工作、推进乡村振兴战略”
等主题开展学习实践调研。市委常
委、组织部部长王学峰参加活动。

座谈会上，王学峰向调研组一
行详细介绍了我市经济社会发展情
况和深厚的历史文化底蕴。在听取
菱塘回族乡王姚村、高庙村以及高
新区相关负责人关于基层党建工作
的经验汇报后，调研组一行高度评
价了我市在基层党建工作和实施乡
村振兴战略方面的工作成绩。调研

组一致认为我市基层党建工作充分
激发了基层党员的内生动力，切实
发挥了基层党组织的核心引领作
用，破解了发展中的难题，走出了一
条特色党建之路。同时，充分发挥农
民的主体作用和乡村自治组织的主
导作用，通过融入精神文明建设，形
成文明乡风。

调研组实地考察了我市菱塘回
族乡清真村和送桥镇神居山村服务
中心等特色党建工作，并参观了吴
登云事迹展览馆和抗日战争最后一
役纪念馆。


